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Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Flughafen und Lärmschutz (AFL) der 
Gemeinde Zeuthen am 09.07.2015  
 
Ort:    Sitzungssaal des Rathauses, Schillerstr. 1, 15738 Zeuthen 
Beginn:     19:00 Uhr 
Ende:    21:30 Uhr 
 
Anwesend:   siehe Anwesenheitsliste 
 
    Herr Schulz ist ab 19:07 Uhr anwesend. 
 
Entschuldigt:   Herr Karczewski 
    Frau Waldvogel 
      
Sitzungsleitung:   Vorsitzender des AFL Herr Bruns  
 
Protokoll:   Frau Mende 
 
 
Herr Bruns begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder und stellt Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP 1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Abstimmung Tagesordnung: 5 Ja-Stimmen    
 
 
TOP 1.2  Bestätigung des Protokolls vom 23.04.2015  
 
Abstimmung Protokoll: 5 Ja-Stimmen 
      
 
TOP 1.3 Diskussion zur Einstufung der „Ruhigen Gebiete“ im Lärmaktionsplan (LAP) der Ge-

meinde Zeuthen 
 
Frau König informiert zum Stand des LAP. Die Auswertung mit LK Argus erfolgt im Sommer und wird 
im nächsten Ausschuss vorgestellt. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren über:  

- die Einstufung der Gebiete insbesondere Hankelweg, Hochlandbereich, Heideberg 
- Kriterien für die Einstufung der Gebiete 

 
Frau König verweist darauf, dass es keine exakte Definition ruhiger Gebiete gibt, sondern nur Empfeh-
lungen für Ballungsräume und ländlicher Raum vorliegen. Es wird empfohlen, dass der  Träger ruhige 
Gebiete festsetzen darf. Die Entscheidung zu Anzahl, Kriterien etc. liegt bei der Gemeindevertretung 
(GV). 
Weiterhin weist Frau König darauf hin, dass wenn ruhige Gebiete festgesetzt sind, städtebauliche 
Entwicklungen berücksichtigt werden müssen.  
 
Die Ausschussmitglieder einigen sich, dass die Detailplanung bzw. die Karte der Einteilung in der 
nächsten Sitzung unter Einbeziehung der Bauleitplanung geprüft und gemeinsam beraten werden.  
 
 
TOP 1.4 Aktueller Stand Volksbegehren „Keine 3. Startbahn am BER“  
 
Frau Burgschweiger informiert über das Treffen der Schutzgemeinschaft und über den Beschluss der 
GVT, eine Sonderumlage in Höhe von 2 EUR pro Einwohner Zeuthens als Zuwendung auf Abruf bei 
Bedarf für die Schutzgemeinschaft Umlandgemeinden Flughafen Schönefeld e. V. zur Unterstützung 
des Volksbegehrens gegen den Bau einer 3. Start- und Landebahn am BER zur Verfügung zu stellen. 
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Frau Burgschweiger stellt den Rahmen der Kampagnenideen der Schutzgemeinschaft vor.  
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren über: 

- Ansprache der verschiedenen Zielgruppen 
- Finanzierung / Nutzen für Kerngebiete im Widerspruch zur Akzeptanz in den Randregionen 
- Aufbau / Zeitplan der Kampagne 
- Mögliche Kritik der Lärmgegner - die fehlende Akzeptanz weiteres Geld dafür auszugeben  
- Einbeziehung von Verantwortungsträgern 
- Gesamtlärmbetrachtung – Entstehung eines Lärmknoten 
- Neuausrichtung von „Leidenskampagne“ in positive Botschaften mit Nutzen für breitere Bevöl-

kerung („Spree-Athen“) 
 
Weitere Ideen von Slogans: 
„Ein Flügelschlag kann eine dritte Startbahn verhindern.“ 
„Noch 150 Schritte bis zur Ihrer Unterschrift gegen...“ 
 
 
TOP 1.5  Einschätzung der aktuellen Sachlage Flughafen/Bahnlärm 
 
Die Verwaltung wird recherchieren, wo die Messungen der Erschütterung durch die Bahn beantragt 
werden können. 
 
Frau Herer informiert über: 

- Auflösung der Bürgerinitiative „Zeuthen gegen Bahnlärm“. 
- Beantwortung des Schreibens von LR Loge durch Herrn Grube von der DB AG. Frau Herer 

stellt dieses Schreiben sowie das Antwortschreiben von Herrn Schwerin vom LDS allen Aus-
schussmitgliedern zur Verfügung.  

 
Unterbrechung der Sitzung von 20:00 Uhr bis 20:30 Uhr. 
 
Frau Burgschweiger informiert zur Absage der mobilen Messstation zur Fluglärmmessung vom Land-
kreis und über die Bereitschaft von Herrn Johannson die Messwerte im Rahmen einer Ausschuss-
Sitzung zu präsentieren, zu kommentieren und zu diskutieren.  
 
Herr Schulz empfiehlt den klaren Auftrag den Schwerpunkt bei Vergleich Prognose und tatsächlichen 
Messwerten sowie Vergleich von Maximal- und Dauerschallpegel zu formulieren.  
 
Herr Johannson wird zur Sitzung am 17. September 2015 eingeladen.  
 
Frau Burgschweiger informiert über die Sitzung des FLK vom 06.07.2015, insbesondere, dass der 
Bericht zum Münchener Modell ergab, dass der Geradeausflug gegenwärtig nicht sicher ist.  
 
 
TOP 1.6 Sonstiges 
 
Frau Herer informiert zur Erscheinung des BER aktuell: Nach Auskunft der ELRO-Verlagsgesellschaft 
wird diese einmal monatlich dem KaWe-Kurier beigelegt. Nicht alle Orte werden beliefert. (Schulzen-
dorf/Eichwalde ja). Den ständigen Bezug kann beim ELRO-Verlag anmelden. Hierfür entstehen pro 
Monat Kosten in Höhe von 2,50 EUR.  
 
 
Zeuthen, den 10.07.2015 
 
 
gez. Uwe Bruns 
Vorsitzender 


